
东京！东京！

2012.08.29

昨天抵达东京~接下来进行为期4天的研修。。。

一切都好。

把日文投稿翻译中文的文章

徐寧馨的日记



抵达日本~~

2012.08.29

昨天飞机晚点~交通堵塞~ 好累啊。。

东京是个好地方呢。。

 

徐寧馨的日记



高松

2012.09.09

今天。。已经是我来日本第九天了呢~

 

其实今天，是我九天以来最高兴的一天！！！！

 

作为从没有过留学生的高中学校的留学生，说什么完全没有压力，完全就能适应了 是假话。

 

其实辛苦是必须的，走错路，坐错车，用错词被误解，搭话失败，不适应学校规则什么的，说一次都没有也是假话。

 

作为外国人，你不适应是可以的，但不可以不适应第二次。

 

今天和昨天，是我们学校的高校祭。就是整个学校都像过节一样，各个班级张灯结彩，各个部也都准备好展示，会有各种人来参观，当然学生也可以自由参观。

 

我参加的部活动是物理部和化学生物部。。其实听着挺吓人，和学习没啥关系。就是自己动手做点东西之类的

 

两个部都是10人左右，但事特别多~班级里为了尽快成为班级的一员，我也积极地承担了很多“值班”的任务。。。。

 

于是后果就是。。我两天12个小时，全部都是在作为展示者~虽然挺有意思，但一天基本上没坐下也是个不小的工作量

 

今天是高校祭的结束日，物理部开了一个小小的庆祝会。。其实就是九个人坐在一起吃吃喝喝。老师买了一些吃的还有四种饮料，我们就把四种饮料（碳酸柠檬、无糖可乐、运动饮
料、茶）随意混合，谁混出来什么奇异（难喝）的饮料就传一圈，每个人出于好奇都想尝一尝，但大多数都不想喝第二次。。一边喝一边用物理模型的小人拆分组合变成各种奇妙的
非人类的东西，笑得不行。

 

先辈们都很幽默很亲切，第一次知道这种开心的感觉居然还有日文的版本。
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今天。。

2012.09.10

高校祭终于结束了，上回书说到了我部活动的庆祝会，今天班级也开了一个庆祝会，但因为寄宿家庭忙，还要办手续什么的大家都很累 我也就没要求送我去参加。

但其实最让我感动的是玩到高兴的同学们居然集体性的给我发短信，告诉我他们的手机地址，顺便再开点玩笑之类的~真的能感觉到他们都很开心呢。这边的同学无论男生女生真的
都可爱到了一定程度！！大家都惦记着我好感动！据说下周还要有一次类似的活动，一定要参加！！！！

这一周真的各种累啊，估计周三上学之后就得调成学习模式了~~
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两周了~

2012.09.13

今天是9月13号，算上周末我到日本来也有两周了吧。。

两周真的是一个重要的转折呢。。

之前由于语言不太通以及各种原因，并不能很好的融入已经组成了半年的班级，和朋友们一起吃饭时也经常搭不上话之类的，稍稍有些尴尬。但今天我发现我的日语水平也有了提
高，渐渐地能听懂她们语速极快的日常口语，朋友们讲一些八卦之类的小秘密时也并没有把我当外人。真的觉得好高兴~

除了能融入班级之外，一贯是路痴的我在之前的两周内，坐公交车坐过站，走错路什么的非常频繁  但到了今天，我终于能完全掌握从家到学校的往返全路程了！让一个路痴又是
走，又是公交，又是电车的不容易啊！！！

好吧。。虽然很短，但这就是我半个月的总结~  期待之后的10个半月(⊙o⊙)哦。
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关于PARTY~

2012.09.17

昨天晚上参加了一个PARTY，主人是一位热情幽默的英语老师，因为夫妻从事职业都与英语有关，所以结识了很多外国人，昨晚的PARTY就来了一位英国美女、两位可爱的泰国女
孩和一位江苏来的中国人！在这样一个国际化的场合~英语和日语操作系统基本处于混乱状态。有时候说着英语中间夹了一段日语自己都不知道。和大家聊的真的很开心，由于酷爱
英国电影（英国病人之类你们懂得~），和英国女孩特别有共同话题！吃完烤肉后，先是去过瑞士的日本人带回来的巧克力，再是英国人带来的英国红茶还有本土的日本抹茶。。真

的有了一种国际化的感觉哦
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一个月~\(≧▽≦)/~啦啦啦

2012.09.24

到高松24天~~  好吧。。权当一个月算了。

这一个月，从刚开始坐公交车坐过站到后来轻车熟路，从刚开始努力和别人搭讪到被同学主动邀请期中考完试一起去玩，从刚开始的语言不通到现在说话较快的语速。就在一个月
前，我想都不敢想我一个月后能和化学老师自由地交流中国日本学习化学的区别（以及互相抱怨物理是多么难学）。亲切的老师和同学真是让我感到无比的温暖，就好像已经在他们
中间生活了很长时间一样。就在这飞快过去的一个月里，我的生活真的是发生了翻天覆地以及不可思议的变化。这一年也将是很忙的一年(⊙o⊙)哦~ 物理部要参加NHK的一个“千
人の力”的节目，说不定还能到东京去呢。。化学要参与一个科学甲子园的高中生研究竞赛。~~这一切预示着相当充实的一年！！

这一个月是我留日生活的重要转折点，面对即将到来充满憧憬和希望的一年~↖(^ω^)↗加油！
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关于~科学甲子园~，以及~千人の力~

2012.09.29

看到大家都纷纷介绍了自己的部活动。。那我也说两句吧（笑）！

我参加的是物理部和化学生物部~ 其实在选择时本来对舞蹈部很有兴趣的，但班主任一直在旁边警告我舞蹈部很累啊很累啊。。于是就把我直接带到物理部和化生部  ，有一再强
调如果我学理的话参加这两个部会很有好处~ 于是。。就变成了现在的状况

因为这两个部人都很少，所以后辈前辈的观念不是那么浓重，前辈们都很亲切很好相处的 。

说实话，这两个部平时还真就没什么事，有时候就真的变成了大家闲聊天。。。

但最近。。物理部承担了一个NHK千人の力的电视节目。。3个25米的气球由全学校近一千人手动送风，把气球吹起来。物理部（不算三年级，参加的只有六个人）负责：制作小模

型；制作小型气球；浮起实验；制作大气球；设计送风装置；制作送风装置。 的确挺辛苦，可谁让我们是物理部呢？不过比起辛苦，更多的是对以前从没做过的事情的好奇和对
节目做成后播出的期待~

而就在物理部最忙的时候。。化学部决定参加一个 高中生科学甲子园 的（类似于）竞赛的活动，就是以青少年的视角研究希少糖，不求做的研究有多尖端，只要求是以年轻人都有

的视角做研究。过几天还会有三年级的前辈给我们指导以及香川大学教授的讲义之类的，应该会增长不少知识吧~

虽然这些活动都是看上去很严肃很无聊的东西。。（笑）但如果大家一起做就会变得很有意思呢！而且这种做从未做过的事情也是挑战的一部分~

加油↖(^ω^)↗
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最近的生活～

2012.10.11

马上就要期中考试了，所以班里的大家都在认真地复习”因为期中考试，所以下星期再去购物。rdquo;这样的话经常传入耳朵。平时俱乐部活动非常忙的大家在考试前也不管”部活
优先”的”规则”拼命努力着！到底是升学率高的学校～佩服。

说起期中考试～，国语是最重要的。。。嗯～现在读日语古典的阅读理解，只能明白大概的意义，问题也不太会。　上星期经过老师指导，终于开始知道了日语的动词和助动词有那
么多的活用～。现代日语的使用历史只有200年左右！之前约1000年一直使用古典文法！因此，到现在为止学习的日语只有6分之1！很吃惊。老师说古典的词语变化太复杂了，在
期中考试前全部记住是不可能的。但是，用这一年的时间学习古典日语正好。期待着回国时，能100％的学习日语！

昨天，去爸爸的朋友家拜访了。谈了很多，一点没注意到我是个中国人 ，会话的最后，问爸爸是”孙同学吗？”。结果爸爸回答是”来自中国的留学生哟”～

嘿～这也是日语能力提高的表现之一啊，特别高兴。

还有，下周迎接我第一次的化妆舞会～就要期中考试了,。。。但真的想见到朋友，所以决定去了(请原谅 )～大家都化装、一定很有趣！

最近，感到渐渐忙了。部活的朋友都说此后会变得更忙哟。一定会竭尽全力努力！

P，S，第一次用日语写日记～一定会有语法错误的。。。
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二个月～

2012.10.30

不知不觉，已经在日本过了二个月吧。

最近，写日记的人少了的原因大概是。。因为二个月过去已经习惯，新鲜感也失去，学校也渐渐变得忙起来了吧～(笑)

这二个月非常难熬,不过，很充实。作为班级的一员与大家一起提交作业，或者乘自行车去辩论大会，很快乐。同学们说”chiyan完全没有外国人的感觉，就象在这个班上很长时间
了一样。”很有成就感啊~。如此拼命努力的两个月，不仅仅是人生美丽的回忆，更是难得的经验。

上星期的星期五，是工作岗位访问日。我们班级国际文科,不过，对药剂师有兴趣的有3人在，很吃惊。没有指导老师，我们三人准备，或用电话预约，喜不自禁期待着。星期五的下
午，三人一起乘自行车向红十字医院出发了。自行车骑的不好，赶不上朋友很快的速度应，好费力，给朋友这个那个地添了麻烦,不过，终于按时到达了。一个亲切，经验丰富的药
剂师回答了我们的问题。他从初中三年纪开始，憧憬药剂师这个工作，现在也以药剂师作为目标努力着。但是，真的药剂师是怎样的人，还有，主要工作是什么，那之前完全不明
白。但听了药剂师的亲切详细的说明，更对这个职业产生了兴趣。我想这次的工作岗位访问会成为我之后的动力。学到了很多，很好！

”千人力量”也渐渐忙了，全体共有6人的物理部负责主要部分。做气球的模型时，”经常听到这个如果也失败了怎样办？”听到心里的担心的声音，那时，确实地感到肩膀上的压
力。但是对那样的担心前辈的回答令我感动了。”没问题哟，即使失败了，我们一起解决就好了。” 这个话给了我力量，这才正是千人力量的真正意义所在。因为全体一起努力，
互相帮助，所以不用担心。
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科学节

2012.11.16

上周末，参加了科学节。科学节是香川县的高中，公司等展示根据科学原理手制的东西，请来参加的孩子们体验，亲手制作以了解科学原理的节日。高松一校每年都参加这个活动。
今年的展示是制作分光计。

分光计，是把光用绕射光栅分解，使普通的电和蜡烛的光被分解，通过绕射光栅看见彩虹。所以根据发光的元素，被分解之后的结果也不同。科学家用这样的方法证明了太阳的主要
元素是氦，证实了氦在地球上的存在。

自己制作发现太阳元素的机器，有点伟大的感觉。喜不自胜。

一周的部活都在为科学节做准备，材料非常复杂，每天到很晚才回家。星期五下课后，去做了香川大学科学节会场的最后准备。物理部一共6人，大家都辛苦地工作到晚上9点。

终于到了召开的日子，与预想不同的是参加者的平均年龄非常小!!小学一年生，二年生来了很多。感到非常为难。制作分光计连我们高中生都有失败的可能性。对小学的孩子来说，
可以说是挑战。也没有带孩子的经验（可能有吗？，也没有弟弟妹妹，让孩子明白自己要说的话真难！譬如，不能说”看光”，而要说”看灯”，自已还要示范，否则不会理解。还
不可以让年幼的孩子使用尖锐的东西，不能让剪子割了，尽可能不重做什么的。第二天，基本没有休息，集中精神，为孩子做指导。疲劳不堪。

但让孩子明白高中生学习的物理原理虽然辛苦,也有很多快乐。有个可爱的男孩子成功地看到彩虹后，高兴地对我说”姐姐，看呀看呀！”永远不会忘记那张充满快乐的脸。实际上
看过几十遍分光计的我拿着他制作的分光计，从观察孔看到彩虹时，像第一次看到那样拍着手，笑着”真厉害～！”。那个男孩子的脸带着成功感和幸福。那时，我开始明白了所说
的”以心传心”这句话的意义。

两天的科学节结束之后，特别累。但是，得到了很多知识和幸福。

那样的体验活动能引导出孩子对科学的兴趣，把”科学是无聊的教科书”这个坏印象从孩子的头脑里消去。如果在中国增加这样的体验活动，我想喜欢物理的孩子一定会增加的。

P。S。千人之力的工作进展顺利！12月中旬正式开始放气球，NHK到时会来采访！现在每天都很忙～但很有意义 ，期待着伟大的一校的千人放气球！
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千人之力～

2012.12.21

很长时间没写日记抱歉～

最近千人之力的工作非常忙，一直留到学校工作到晚上9点。今天是预定的千人之力正式表演的日子,但天气不好，太阳一点没露脸（之前大家特意做的晴天娃娃没起作用？）。所
以，升起太阳能气球的可能性为0％。尽管如此，实行委员会的大家还是作为彩排进行了这次的工作。

学校全体人员聚集起来，运动场放了三个25米的气球，开始了千人之力的工作。

风很大，扇大团扇的人也不太明白要领，不能很好地送风。中途要下雨，做到一半就停了。老实说，失败了。

但这次彩排正因为出现了各种各样预想外的失误，才明白了之前计划的不完善。各班的配置很不合理，有站在旁边不知道做什么的人，也有非常忙的人。足球小组的成员作为送风负
责人随意地进入气球中，被提醒之后也一点没有注意。二年生的送风负责人不太听像我这样的一年生的实行委员的话，感到非常为难。

对于以上的各种各样的问题，实行委员会在工作结束之后开了3小时的会议，讨论了解决方法，制定了新的计划

新的预定的正式表演日是1月11日，心里七上八下的！希望能够成功—!!!
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千人之力，大成功!!!

2013.01.12

昨天是千人之力的正日子。

空气很冷，晴朗，风也不强，可以说是发射太阳能气球最好的天气！

第一节课结束之后，委员们集合，赶快开始了准备工作。运来蓝色塑料和气球，戴上袖章，balun有3个∶鯱，鸽子，火箭。太阳光照着运动场的沙和蓝色塑料。沙的黄色，蓝色塑料
的蓝色，气球特有的黑色，组成一道奇异的风景，和漂亮。与2，30米的气球相比，看上去更小的我们集中精神地工作，脸认真而有干劲。”这次大概能行”这样的话在大家之间传
递者。没有其他多余的话，充满了胜负决定之前特有的紧张感。

第2节课结束之后，1,2年级全体人员在运动场集合，担当准备工作的学生整齐地排着队。我自己在担当的鯱身体的东侧站立，手上拿着剪子和胶带等工作用具。2个多月以来，周末
工作，午休会议，晚回家，辛苦地努力着。大家辛苦的意义，就在这一次。用语言无法表达,但永远不会忘记那时的心情。

送风员∶用大团扇把空气扇入气球中。

反射板员∶把太阳光放射在气球上，温暖气球。

绳员∶把气球保持适当位置，拿着系着气球的绳子。

速度小型车登场，实行委员会打着招呼，让各主管的学生移动。委员长指示”开始送风”。

高松第一高中千人之力开始了。

与其说放飞气球”balun的”不如说，”是与气球吵架”

”松些绳子！””啊！这里有孔！””胶带！胶带！””剪子掉了！””实行委员以外的人请别进入气球！””能测量一下这里的温度吗？”一小时前的我，无论如何也没想到自己
能这么大声的说话。我们的声音，鼓的声音，摄影记者的指示，大家的号子声。。。各种各样的声音是混杂在一起，没有混乱，奇妙的和谐。

鯱渐渐飞起来了，意外地顺利，完全浮了起来。那个场面和想象好多次的一样漂亮。成功之后，我去帮助火箭组。火箭的绳拉得太紧，出现了两个1米左右的洞。拼命剪开胶带，贴
在气球上，头脑中，一时除了气球之外没有别的东西。

努力的结果，鸽子与火箭也飞起来了，千人之力成功了。乐队，合唱部，委员长的问候，大家的欢声。。。

火箭，鯱，鸽子。从最初的纸模型，到最初的设计图，5米的小型模型，粘土模型，精密纸模型，精密设计图，到30米的巨大气球，我参加了全部过程。一动不动地坐在物理实验室
里6个小时，头奇怪地精密计算着，站在气球里佩服的感觉，也曾12月在运动场上脱掉鞋工作3个小时。

在气球飞起的瞬间开始相信奇迹。

不是物理的奇迹，而是心的奇迹。
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千人之力结束之后。。。。。。

2013.01.12

千人之力结束了。觉得有些寂寞～～没结束的时候，总说希望”快点结束啊”。。。但看到自己特别珍惜，好多次像宝贝一样对待的气球现在被放在仓库里，仓库的门被关闭的瞬
间，觉得有些”结束了”的寂寞感，自己也不愿意承认。。。

昨天下课后，去发射，大家一起聊天，混和饮料喝(挑战)，特别快乐。

顺便说一下，宣传(笑)∶广播是NHK BS特别节目，3月16日19点～21点。。。！说不定我被照上了呢～～

是的～。。千人之力就到这里结束了！之后是关于化学生物部稀少糖的研究！期待～～
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闲谈。。。

2013.02.22

嗯～最近并没有什么特别的事情。。。就闲谈一下～

下周星期二到星期五是期末考试。到了3月要准备稀少糖～３月９号、１０号是稀少糖甲子园的成果发表的日子！要像大学生一样在很多教授面前发表，并回答问题。嗯～即使不取
胜也是一次难得的经验（事实上、我对我们的发表的确没有什么信心～）。

对了、最近、馨变得非常会讲香川方言。。。&rdquo“因为···”;不是”“kara”、”而是”“ken”。”“在··””不是“iru”、”而是”“oru”。语调也是香川方言的语调。周
围的老师和同学都说我”说是日本人也一点不会感觉奇怪”很高兴～

现在是国际文科系，二年级后打算去特别理科（二年级有文、理分科选择）。现在的朋友都要留在国际文科系。。。　也就是说4月份开始有要面对新的环境、面对要努力和很多人
说话、交新朋友的难题。但我已经很有自信了～6个月的锻炼使我有了成长。我会努力让二年纪第一个学期一切顺利！努力让在日本的最后4个月一切顺利！充满期待！
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现代的科学家

2013.03.19

说起现代的科学家，你的头脑里会浮现出怎样的印象？在宽阔的实验室里做实验记录数值？在象哈佛一样的地方发表伟大的发明吗？对着电脑写论文吗？

其实，以上的印象是”研究人员”不能说是”科学家”。

上星期，去了稀少糖甲子园(没能取得优胜，有些遗憾。。。)

坐巴士去研究所时，有经验的司机也迷路了。巴士在狭窄的山路上像要掉下去的样子，真的很可怕。朋友说以为”自己会这样死掉呢”。

所说的”稀少糖研究所”，其实是在山里使用某个被废弃的小学初中的校舍做实验。与印象完全不同！以为会在市内饭店会议室柔软的椅子上慢慢地进行的研究发表,为什么会在这
个被废弃的寒冷的，水从屋顶上漏下来的体育馆进行呢？震惊。无法相信被称为”科学家”的人在这样的地方工作。

稀少糖和名字一样，是自然界稀少的糖类。正因为少，所以有糖的甜味，却不被人体认作是”糖”。所以，摄取也不会长成脂肪。用一句话来说，稀少糖是吃不胖的糖！除此以外，
稀少糖有缓和各种病情的效用，可能在食品加工，医学，农学等各种领域中活跃地使用。

但是，这个未来新型保健食品的开发者现在在香川县高松市三木町（18岁以下人口0）的某个被废弃的小学初中的校舍带着伟大的梦想做着实验。

从小就听说世界有名的科学家们的故事。居里夫人，山中教授，爱迪生，通常认为他们的伟大成功的前提，是在艰苦的环境中努力。我们常会有取得成功的人的成功是因为努力，失
败者的失败是他们的努力不足这种意识。真的是这样吗？全世界，无数科学家的努力不输给山中教授，但是得到诺贝尔奖的ips细胞的发明者只有一人。之前我听说”没成功的科学
家”，常会有觉得是”不厉害的人”的倾向。但是现在我明白了科学的家真正意义。

稀少糖的开发只能说是刚刚开始。由于资金不足啦等原因在山里克服困难，向着稀少糖的梦想努力的科学家们，在稀少糖产品真的在市场上大受欢迎时，谁能想起他们呢？

把日文投稿翻译中文的文章

徐寧馨的日记



很多很多 。。。

2013.05.04

好久没写日记了。

很长时间没写日记的原因是——什么都没做！

进入了新的理科班，与国际文科班的朋友分离有些寂寞。理科班的大家都太认真了。与热闹的文科完全不同，一点都不热烈。但是，也许这样的气氛更好，可以好好的学习。

最近学习成绩的结果发表了，意外地好。数学和英语第1名，国语294人内考了意外的61名！自己也很吃惊这样的成绩。。。但是，这么说来，国语的成绩还是根据运气决定啊～运
气坏时说不定是294里的294哟。

昨天与姐姐一起看了电影，钢铁人3。非常喜欢钢铁人的电影，这是来日本之后首次看电影～特别特别快乐。姐姐，谢谢～

嘿。。。就这样吧～ 好不容易来日本，什么都不做在家很可惜，今后努力充实地生活吧(笑)。
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从前，在高松，有个寂寞的徐

2013.05.04

在网上看了朋友们的日记，去了各种各样的地方。。。非常羡慕羡慕～我的寒假啦春假和GW，都坐在家里的电脑前。家外边是田地，没有聊天的的对象，能去的地方也很有限（大
概我，已经去过丸龟商店街的全部店了）。离中国朋友住的地方非常远，新干线也非常少，一起玩基本不可能。中间进修时，去了东京站，好久没看到那样热闹的场面了，一看到东
京站的许多人，眼泪都要出来了～（渐渐会成为古怪的人吧）。

最近作为爱好在学习日本的古文。。。用这个来解除寂寞～ 各方面。。。继续努力。
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后井老师来了～

2013.05.31

本星期三后井老师来学校了！

聊了很多，特别高兴。烦恼也全说了，心情很舒畅。

遗憾的是，后井老师逗留的时间很短～本来以为会更长。。。
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